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Как прокомментировал председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая Россия»), внесение изменений в проект за-

кона «Об областном бюджете на 2019 год и на плановый период 
2020 и 2021 годов» обусловлено необходимостью утверждения 
финансирования дополнительных расходов. В целом областной 
бюджет предложено увеличить на 2 миллиарда 95,7 миллиона 
рублей. Объем расходов увеличен за счет остатков средств об-
ластного бюджета на начало текущего года.

Все дополнительные средства предполагается направить на 

целевые нужды. Помимо увеличения расходов на дорожную 
сферу, 500 миллионов рублей планируется направить в качестве 
бюджетных инвестиций на объекты государственной собствен-
ности; 10,8 миллиона рублей – на возмещение затрат предприя-
тий малого и среднего бизнеса на уплату процентов по кредитам, 
которые получены на реализацию инвестиционного проекта по 
строительству конгресс-холла.

– Вносимые изменения позволят направить средства на под-
готовку и проведение саммитов ШОС и БРИКС, которые заплани-
рованы в Челябинской области в 2020 году, – обратил внимание 

Владимир Мякуш. – Это строительство конгресс-холла, ремонт и 
строительство дорог, и многое другое. Подготовительные работы 
уже ведутся достаточно активно.

С учетом предложенных изменений параметры областного 
бюджета составят по доходам 174 миллиарда 929,8 миллиона 
рублей, по расходам – 188 миллиардов 951,1 миллиона рублей. 
Дефицит – 14 миллиардов 21,3 миллиона рублей.

Предполагается, что на ближайшее заседание Законодатель-
ного Собрания проект закона будет вынесен на рассмотрение 
сразу в первом и третьем чтениях.

Парламентарии предлагают расширить 
льготу по транспортным средствам со 150 
до 180 лошадиных сил для граждан, под-

вергшихся воздействию радиации; инвалидов I и II 
групп и боевых действий; семей, имеющих детей-
инвалидов; Героев Советского Союза и Российской 
Федерации.

В прошлом году аналогичный закон мы приняли 
в отношении пенсионеров и многодетных семей, – 
напомнил Владимир Мякуш. – Тогда мы повысили 
для этой категории налогоплательщиков границу 
допустимой мощности легковых автомобилей от 
150 до 180 лошадиных сил. И с этого года пенсио-
неры и многодетные семьи, владеющие такими 
автомобилями, будут платить 1 рубль с каждой ло-
шадиной силы. Однако при принятии законопроекта 
обсуждалась возможность расширения льгот и для 
других категорий граждан.

По предварительным подсчетам, если законо-
проект будет принят, льготами по транспортному 
налогу смогут воспользоваться порядка 570 жи-
телей Южного Урала, владеющих автомобилями 

до 180 лошадиных сил. Из них: 151 – это гражда-
не, подвергшиеся воздействию радиации, а также 
лица, приравненные к ним; 11 – инвалиды Великой 
Отечественной войны и боевых действий; воен-
нослужащие и лица рядового и начальствующего 
состава органов внутренних дел, ставшие инвали-
дами вследствие ранения, контузии, увечья, полу-
ченных при исполнении воинского долга; участники 
Великой Отечественной войны. Также льготу смогут 
получать 408 семей, имеющих детей-инвалидов, а 
также инвалиды I и II групп.

– Считаю, что это существенное и правильное 
дополнение, – добавил руководитель депутатского 
корпуса. – Что касается выпадающих доходов, то 
они предполагаются на уровне 4 миллионов 25 ты-
сяч рублей. По мнению депутатов, это несуществен-
ная сумма, зато социальный эффект для граждан 
очень весомый.

Уже известно, что глава региона Борис Дубров-
ский поддержал законопроект. Законодательную 
инициативу планируется обсудить на ближайшем 
заседании депутатского корпуса.

Депутаты областного парламента 
считают необхоДимым опреДелить 
разбег штрафов за повторное 
нарушение правил благоустройства. 

Напомним, осенью прошлого года с 
предложением внести изменения 
в областной закон «Об администра-

тивных правонарушениях в Челябинской 
области» в Законодательное Собрание обра-
тилась Челябинская городская дума. В ходе 
представления законодательной инициати-
вы председатель гордумы Станислав Моша-
ров рассказал, что действующие штрафные 
санкции не всегда дают нужный эффект. Это 
показала правоприменительная практика 
закона. Поэтому депутаты городской думы 
предложили ужесточить ответственность за 
ряд правонарушений. Например, за торгов-
лю в неустановленных местах, разведение 
костров, сжигание листвы, сброс и сжигание 
мусора вне специально отведенных для этого 
мест; оставление транспортных средств на 
газонах, озелененных территориях, детских 
и спортивных площадках; а также за стоянку, 
препятствующую вывозу коммунальных от-
ходов; за самовольную установку временных 
объектов, не являющихся объектами недви-
жимости (киоски, надувные аттракционы, не-
стационарные торговые объекты павильоны 

и т. д.). Определили городские законодатели 
и суммы штрафов за повторное нарушение. 
Изучив проект закона, депутаты Законода-
тельного Собрания Челябинской области при-
няли его в октябре прошлого года лишь в 
первом чтении. В ходе его доработки были 
внесены поправки от заместителя председа-
теля областного парламента, руководителя 
комитета по законодательству, государствен-
ному строительству и местному самоуправ-
лению Анатолия Брагина (фракция «Единая 
Россия»). Парламентарий считает, что необхо-
димо установить диапазон от минимальной 
до максимальной суммы штрафов.

В частности, за повторное нарушение 
правил в сфере торговли, оказания бытовых 
услуг либо услуг общественного питания в 
неустановленных местах Анатолий Брагин 
предлагает установить штрафы от трех до 
пяти тысяч рублей для граждан, от 30 тысяч 
до 50 тысяч – для должностных лиц, от 125 
тысяч до 200 тысяч – для юридических лиц. 
В то время как депутаты городской думы 
предлагали установить лишь максимальный 
размер штрафных санкций.

Вилка штрафов предусмотрена и за дру-
гие правонарушения.

Законопроект также планируется обсу-
дить на ближайшем заседании депутатского 
корпуса.

Предложено расширить льготу По 
трансПортному налогу для отдельных 
категорий налогоПлательщиков

штрафной диаПазон

преДсеДатель законоДательного собрания челябинской области влаДимир мякуш 
(фракция «еДиная россия») поДДержал инициативу Депутата областного парламента 
ольги мухометьяровой (фракция «справеДливая россия») о расширении льготы           
по транспортному налогу Для отДельных категорий гражДан.

расходы на ремонт и строительство дорог в 
Челябинской области Предложено увелиЧить 
на 1 миллиард 584,8 миллиона рублей. таким 
образом, объем дорожного фонда Челябинской 
области составит 13,7 миллиарда рублей. 
соответствующие изменения в областной 
бюджет были рассмотрены на январском 
заседании комитета По бюджету и налогам.

Ирина Яббарова

дорожный фонд вырастет 
на Полтора миллиарда
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Вопрос реформирования систе-
мы здравоохранения вынесен 
на обсуждение комитета в 

связи с обращениями, поступающими 
в адрес Законодательного Собрания от 
жителей области. Докладчиком высту-
пил первый заместитель губернатора 
Челябинской области Евгений Редин, 
поскольку многие аспекты решения 
данного вопроса касаются не только 
министерства здравоохранения, но и 
его взаимодействия с органами мест-
ного самоуправления. 

Как обратил внимание председа-
тель комитета по социальной поли-
тике Александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия»), система здравоох-
ранения – отрасль, которая касается 
каждого человека. С учетом давно 
устоявшихся правил и требований в 
этой сфере любые изменения вызы-
вают зачастую негатив со стороны 
населения. Но как бы там ни было, 
отрасль должна развиваться и мо-
дернизироваться, в первую очередь 
для того, чтобы любое лечение было 
доступным, качественным и эффек-
тивным.

Что касается процесса передачи 
муниципальных больниц в областную 
собственность, то здесь затрагивают-
ся вопросы не только системы здра-
воохранения, но и органов местного 
самоуправления, полноценного вза-
имодействия обоих сфер.

А потому весь процесс регламен-
тирован серьезной законодательной 
базой. Началась эта работа еще в 
2015 году. На сегодняшний день из 
124 муниципальных учреждений 
медицины в государственную соб-
ственность переданы 72. В скором 
будущем будет решен вопрос по 
передаче в государственную соб-
ственность медицинских учрежде-
ний Агаповского и Красноармейского 
муниципальных районов. Среди аут-
сайдеров – Карталинский муници-
пальный район. Местные власти до 
сих пор не подготовили необходимые 
документы и не предоставили их в 

министерство здравоохранения Че-
лябинской области.

Также пока приостановлен про-
цесс передачи в государственную соб-
ственность медицинских учреждений 
Челябинского городского округа. Это 
связано с предстоящими саммитами 
ШОС и БРИКС, которые пройдут в юж-
ноуральской столице в 2020 году.

Как пояснил министр здравоох-
ранения Челябинской области Сергей 
Приколотин, процесс передачи муни-
ципальных медицинских учреждений 
в государственную собственность со-
провождается процессом реоргани-
зации лечебной сети. Таким образом, 
многие лечебные учреждения укруп-
няются за счет объединения. Но здесь 
надо понимать один важный момент, 
на который обратил внимание пер-
вый вице-губернатор Евгений Редин: 
в процессе укрупнения не происходит 
ликвидация медицинских организа-
ций, изменяется всего лишь органи-
зационно-правовая форма, но само 
медицинское учреждение не ликви-
дируется, оно лишь трансформирует-
ся с учетом оптимального количества 
кадрового персонала, материальной 
базы и финансовых ресурсов.

– Среди положительных момен-
тов этой работы стоит отметить фор-
мирование оптимальной структуры, 
штатного расписания, рационального 
использования ресурсов, – добавил 

Сергей Приколотин. – Несмотря на 
ряд негативных замечаний относи-
тельно финансирования, в результате 
передачи медицинских организаций 
в государственную собственность оно 
в значительной степени увеличилось. 
Так, за три года финансирование ор-
ганизаций системы здравоохранения 
выросло в два раза – с 777 миллионов 
рублей в 2016 году до 1 миллиарда 417 
миллионов в 2018 году.

Кстати, по официальным данным 
ФСО России, на Южном Урале наблюда-
ется тенденция роста удовлетворенно-
сти населения медицинской помощью. 
Если в 2015 году она составляла 29 
процентов, до к 2017 году увеличилась 
до 31,8 процента. Также на 2,3 процента 
с 2015 по 2017 годы увеличилась про-
должительность жизни (с 69,9 года до 
71,53 года) и снижение смертности на-
селения на 6,5 процента (с 13,9 на одну 
тысячу населения до 13 процентов).

Проблемные воПросы
Тем не менее, есть немало острых 

проблем, решением которых в насто-

ящее время озабочены органы власти 
всех уровней.

В первую очередь парламентарии 
в ходе обсуждения темы обратили 
внимание на имеющийся дефицит 
кадров, особенно это касается пер-
вичного звена.

– На сегодняшний день существует 
программа по подготовке и привле-
чению кадров, – добавил министр 
здравоохранения региона. – Для это-
го даже разработана дорожная карта, 
где прописано, сколько специалистов 
нам необходимо привлечь. Помимо 
этого серьезные решения в этом на-
правлении приняты губернатором. 
Например, создан стипендиальный 
фонд, по-прежнему реализуется целе-
вой набор, который поддерживается 
областным правительством. Также 
принято решение о целевом наборе 
коммерческого характера, в рамках 
которого региональные власти пла-
нируют выделять средства на подго-
товку будущих медиков. Это связано с 
тем, что количество бюджетных мест 
ограничено, и их число, к сожалению, 
не увеличивается.

Свою эффективность уже доказали 
проекты, которые активно поддержа-
ли депутаты Законодательного Собра-
ния Челябинской области, – «Земский 
доктор» и «Земский фельдшер».

Также парламентарии обратили 
внимание на необходимость обеспе-
чения доступности медицинской по-

мощи в комплексе. Речь идет в данном 
случае не только о самой возможности 
попасть на прием к нужному специ-
алисту, но и о наличии инфраструктуры 

– дорог и общественного транспорта.
С такой позицией согласился Евге-

ний Редин. По его словам, доступность 
качественной медицины – это реше-
ние разных задач в совокупности.

– И сейчас эти вопросы также реша-
ются, – заверил первый вице-губер-
натор. – Так, при укрупнении струк-
турных медицинских организаций мы 
стали делать ставку на первичное зве-
но, для этого разработан комплексный 
подход, который начал реализовы-
ваться с 2018 года. В ближайшие три 
года планируется открыть сто ФАПов. 
Два уже запущены – в Кизильском 
и Еткульском районах. И уже на эта-
пе разработки схемы их размещения 
комплексно решался вопрос по дороге, 
подведению средств коммуникаций, 
организации общественного транспор-
та. Отрабатываются вопросы и межму-
ниципальных маршрутов.

Есть ли в планах наладить сотруд-
ничество с частными структурами 
здравоохранения, поинтересовался 
председатель комитета по социальной 
политике Александр Журавлев.

Евгений Редин также озвучил свою 
позицию по этому вопросу.

– Положительно воспринимаю лю-
бой инструментарий, который позво-
ляет расширить возможности, – про-
комментировал первый заместитель 
губернатора. – Также позитивно отно-
шусь к возможностям частного здра-
воохранения. Но с учетом того, что 
существует государственная гарантия, 
правила оказания помощи, набор 
функционала, профиль и распределе-
ние объемов, – все это должны оста-
ваться за государством. Мы открыты к 
сотрудничеству с частными инвесторо-
ми и готовы рассматривать их возмож-
ности, но при условии сотрудничества 
с государственной властью.

По мнению парламентариев, такая 
позиция правильная.

Итогом обсуждения стал ряд ре-
комендаций в адрес областного мин-
здрава и глав муниципальных образо-
ваний. Помимо этого, парламентарии 
заверили, что тема по-прежнему будет 
на контроле.

ПередаЧа                                        
в собственность 
Челябинской области 
медицинских 
организаций 
Челябинского городского 
округа Планируется После 
Принятия 
соответствующего 
решения деПутатами 
Челябинской городской 
думы.

несмотря на то, что система зДравоохранения Достаточно 
консервативная отрасль, она также нужДается                                         
в реформировании. и главный принцип зДесь, как                                  
и  в непосреДственной работе с пациентами, – не навреДить.           
и несмотря на ряД негативных отзывов в отношении процесса 
переДачи муниципальных меДицинских учрежДений                          
в госуДарственную собственность, уже имеются положительные 
результаты. насколько эта работа эффективна, чего жДать               
от реформирования, а также о нерешенных проблемах – это             
и многое Другое Депутаты проанализировали на засеДании 
комитета по социальной политике, которое состоялось в конце 
прошлой неДели.

Александр ЖурАвлев, 
председатель комитета 
Законодательного Собрания 
по социальной политике (фракция 
«Единая Россия»):

При передаче муниципальных медицинских 
учреждений в государственную собственность 
возник целый ряд вопросов, которые в первую 

очередь касаются взаимодействия системы здравоох-
ранения и органов местного самоуправления. Но как 

бы там ни было, в ходе обсуждения отмечены положительные моменты. Так, у 
жителей ряда муниципальных образований появилась возможность обращаться 
за медицинской помощью в больницы за пределами своей территории, также 
удалось сконцентрировать кадровый потенциал в тех организациях, где особенно 
ощущался дефицит докторов. А это в свою очередь отразилось и на увеличении 
финансирования, модернизации оборудования.

Конечно, проблемы еще существуют, и все они были отмечены в ходе комите-
та. Правительство Челябинской области открыто к любым предложениям, 
к сотрудничеству и конструктивному диалогу. Депутаты же и впредь будут 
следить за развитием ситуации и контролировать весь процесс.

из 124 муниципальных 
учреждений здравоохранения 

72 уже переданы в 
государственную 
собственность.

медицинское реформирование: ПринциП – 
не навредить 

Ирина Яббарова

за три года 
финансирование 

организаций системы 
здравоохранения 

выросло в два раза –     
с 777 миллионов рублей 

в 2016 году до                        
1 миллиарда 417 

миллионов в 2018 году
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В Челябинской области на за-
конодательном уровне мно-
го лет подряд предусматри-

ваются меры социальной поддержки 
по оплате проезда на железнодорож-
ном и автомобильном транспорте 
общего пользования для садоводов 
и огородников. Между тем с 1 января 
этого года в силу вступил новый Фе-
деральный закон № 217-ФЗ «О веде-
нии гражданами садоводства и ого-
родничества для собственных нужд 
и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской 
Федерации», который установил, что 
садоводческая деятельность отныне 
будет осуществляться либо садо-

водческими, либо огородническими 
некоммерческими товариществами. 
К сожалению, на сегодняшний день 
еще не все товарищества привели 
свои нормативные документы в со-
ответствие с требованиями законо-
дательства РФ.

Предлагаемые изменения в ста-
тьи 2 и 3 областного закона «О мерах 
социальной поддержки по оплате 
проезда на железнодорожном и 
автомобильном транспорте общего 
пользования пригородного сообще-
ния граждан, ведущих садоводство 
и огородничество» призваны сохра-
нить вышеназванную льготу для лю-
дей предпенсионного возраста (для 

женщин и мужчин с 55 и 60 лет соот-
ветственно) и пенсионеров, которые 
занимались садоводством, огород-
ничеством или дачным хозяйством 
до вступления в силу Федерально-
го закона № 217-ФЗ. Члены коми-
тета по промышленной политике и 
транспорту рекомендовали принять 
законопроект на заседании Законо-
дательного Собрания в первом и тре-
тьем чтениях.

Александр Патритеев

на январском засеДании парламентского комитета                       
по промышленной политике и транспорту поД 
преДсеДательством павла шиляева (фракция «еДиная россия») 
Депутаты поДДержали сохранение льгот по оплате проезДа           
на железноДорожном и автомобильном транспорте общего 
пользования в пригороДном сообщении Для пенсионеров             
и люДей преДпенсионного возраста, занимающихся 
саДовоДством, огороДничеством или Дачным хозяйством.

наша сПравка
по законодательству Челябинской области пенсионерам и лю-

дям предпенсионного возраста в период с 1 мая по 15 октября 
предоставляется 70-процентная скидка от стоимости проезда на 
железнодорожном транспорте в пригородном сообщении на ос-
новании месячных абонементных билетов, действительных для 
проезда в выходные дни, либо месячных абонементных билетов, 
действительных для проезда в определенные пассажирами даты 
(не более 15 дней в месяц), а также 50- процентная скидка от 
стоимости проезда на автомобильном транспорте в пригородном 
сообщении по межмуниципальным маршрутам регулярных пере-
возок до садовых и огородных земельных участков.

льготы должны быть сохранены

Суть инициативы пояснил заместитель 
председателя Законодательного Собрания, 
руководитель комитета Анатолий Брагин 

(фракция «Единая Россия»).
Так, федеральным законодательством уста-

новлено, что при досрочном прекращении пол-
номочий депутата, который избирался по одно-
мандатному округу, назначаются дополнительные 
выборы. Если их невозможно провести во второе 
воскресенье сентября, как того требует федераль-

ное законодательство, либо в день избрания де-
путатов Государственной Думы очередного созыва, 
они назначаются не позднее чем через год со дня 
прекращения полномочий депутата.

Однако южноуральские парламентарии считают 
целесообразней изменить сроки довыборов и про-
водить их в единый день голосования в тех случаях, 
когда разрыв между прекращением депутатских 
полномочий и проведением очередных выборов 
исчисляется несколькими месяцами.

– Аргументы в пользу нашей инициативы про-
стые, – прокомментировал Анатолий Брагин. – Во-
первых, явка во время довыборов невысокая. А 
во-вторых, на проведение довыборов тратятся до-
полнительные бюджетные средства. 

Если законодательная инициатива будет под-
держана на заседании Законодательного Собрания, 
она будет направлена в Государственную Думу.

Ирина Яббарова

южноуральские парламентарии 
направили в аДрес госуДарственной 
Думы законоДательную инициативу, 
в рамках которой преДлагается 
изменить сроки провеДения 
Дополнительных выборов. 
инициатива была рассмотрена            
на очереДном засеДании комитета 
по законоДательству, 
госуДарственному строительству           
и местному самоуправлению.

срок для довыборов

актуально

Еще недавно местные маль-
чишки и девчонки, являющи-
еся лауреатами всероссийских 

и региональных конкурсов, могли 
только мечтать о таком уникальном 
музыкальном инструменте. Жители 
Межозерного обратились к перво-
му вице-спикеру с просьбой помочь 
приобрести его для школы искусств. 
Юрий Карликанов наказ избирателей 
выполнил, и теперь юные музыканты 
обучаются игре на аккордеоне, изго-
товленном одним из лучших мировых 
производителей этого инструмента.

В августе при посещении Спасского 
сельского поселения Верхнеуральского 
района, которое отмечало тогда свое 
275-летие, председатель Законода-
тельного Собрания Владимир Мякуш 
и его первый заместитель Юрий Кар-
ликанов пообещали жителям, что по-
могут c завершением строительства 
церкви. Жители Спасского сельского 
поселения вспоминают, что собирали 
на строительство храма всем миром, 
участвовали в субботниках, и вот у 

въезда в деревню взметнулись ввысь 
купола храма Спаса Нерукотворного. 
Необходимую для завершения стро-
ительства храма сумму собрать ка-
залось невозможным. 
Недавно на счет храма 
поступило два миллио-
на рублей от спонсоров, 
которых помогли найти 
Владимир Мякуш и 
Юрий Карликанов.

– Это большое пред-
убеждение, будто храмы 
возводятся за счет патри-
архии или митрополии. 
Храмы испокон веков 
строит народ. Предпри-
ниматели, купцы, меценаты, госу-
дарственные деятели, добровольные 
жертвователи – все те, кто ищет выго-
ду не только в рублях, но и в духовных 
ценностях, – рассказывает любовь Ко-
жевникова, одна из активных органи-
заторов строительства.

К светлому православному празд-
нику Пасхи строительство храма будет 

завершено. Председатель совета вете-
ранов Спасского поселения Александр 
Головин пригласил депутатов Законо-
дательного Собрания на праздничную 
службу.

Жители поселка Спасского также 
поблагодарили Юрия Карликанова за 
организацию пешеходного перехода. 
Напомним, в прошедшем году они по-

просили областных парла-
ментариев помочь с реше-
нием проблемы со светом 
на оживленной улице. Все 
дело в том, что трасса Верх-
неуральск – Магнитогорск 
находится на пути, по кото-
рому дети ходят в школу. На 
этом участке неоднократно 
случались ДТП. Необходимо 
было обустроить специаль-
ный переход через дорогу. 
И вот в Спасском появился переход, 
который оснащен светофором, до-
полнительным освещением, ограж-
дением, флуоресцентной разметкой и 
«лежачими полицейскими».

– Наказы избирателей – это одна из 
важных составляющих деятельности 
депутата Законодательного Собрания 
в избирательном округе, и их выпол-

нение – это наша первоочередная 
задача, – делится впечатлениями о 
рабочей поездке в округ Юрий Кар-
ликанов. – В ходе поездки в Верхне-
уральский район увидел изменения в 
лучшую сторону в Межозерном, есть 
большие планы по решению вопросов 
благоустройства Спасского и других по-
селений района.

юрий карликанов: «наказы избирателей – это одна 
из важных составляющих деятельности деПутата»
первый заместитель преДсеДателя законоДательного собрания 
юрий карликанов (фракция «еДиная россия») посетил 
верхнеуральский район. в рамках рабочего визита состоялось 
открытие спортивного зала после капитального ремонта                   
в межозерной среДней школе, который был осуществлен                    
в рамках партийного проекта «Детский спорт». юрий карликанов 
также побывал в местной Детской школе искусств, гДе ему 
проДемонстрировали аккорДеон, который выполнен в германии 
по специальному заказу.

В  Межозерной средней школе после 
капитального ремонта открыт 

спортивный зал

В Межозерной школе искусств Юрию Карликанову 
продемонстрировали игру на новом аккордеоне
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что сделано с марта По ноябрь 2018 года

Константин СтруКов, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета 
по экологии и природопользованию:

К сожалению, экологические проблемы в нашем регионе накапливались 
не одно десятилетие. Пришло время решить их. Депутаты участвовали в 
рабочих группах по разработке Стратегии. Комитет дважды рассматривал 

ход ее подготовки и рекомендовал предусмотреть мероприятия по снижению 
загрязнения атмосферного воздуха в городах, развитию системы экологического мониторинга, рекуль-
тивации Челябинской свалки и других объектов накопленного экологического вреда. Все предло-
жения и замечания комитета учтены. Уверен, что, решив стратегические задачи в сфере экологии и 
природопользования, наша область выйдет на кардинально новый уровень развития.

Южный урал – 
промышленное сердце

Развитие промышленности, транспорта, ин-
формационных технологий и энергетики пред-
усмотрено в рамках шести стратегических при-
оритетов. Это развитие как базовых отраслей, так 
и новой высокотехнологичной промышленности, 
цифровой экономики, развитие транспортной 
инфраструктуры (улучшение транспортной связ-
ности и доступности территорий через развитие 
дорожно-транспортной инфраструктуры), кла-
стерное развитие и цепочки поставок, доступная 
энергия. Реализация перечисленных направле-
ний позволит достигнуть следующих показате-
лей: увеличения индекса промышленного произ-
водства; роста экспорта высоко- и среднетехно-
логичной продукции; увеличения инвестиций в 
основной капитал по крупным и средним пред-
приятиям обрабатывающих производств; роста 
коэффициента обновления основных фондов об-
рабатывающих производств; увеличения пере-
возок грузов автотранспортом и т. д.

Павел Шиляев, председатель комитета 
Законодательного Собрания по промышленной 
политике и транспорту:

Стратегия развития – фундаментальный документ для Челябин-
ской области, тем более что сегодня мы рассматриваем проект 
Стратегии, рассчитанной до 2035 года. Остановимся на направ-

лениях, находящихся в ведении комитета по промышленной поли-
тике и транспорту. Поставлены задачи не только поддержки основ-
ных промышленных отраслей, но и развития высокотехнологичных 
предприятий. Для этого рассматриваются вопросы цифровизации 
экономики, повышения производительности труда, инвестиционной 

привлекательности региона. Вот те задачи, на которых мы, как члены комитета, долж-
ны сконцентрироваться в последующем. Будем осуществлять мониторинг реализации 
Стратегии.

апк – всему голова!
Реализация Стратегии социально-эконо-

мического развития Челябинской области до 
2035 года в агропромышленном комплексе 
предусмотрена с учетом следующих приори-
тетов. Это развитие базовых отраслей, дивер-
сификация экспорта и развитие межрегио-
нальных связей. Планируется, что объем про-
изводства в сельском хозяйстве увеличится в 
1,8 раза, объем экспорта сельхозпродукции 
увеличится на 36%.

Кроме того, запланировано развитие 
сельских территорий: предполагается стро-
ительство объектов инфраструктуры – тепло-, 
водо- и газоснабжения, строительство и ре-
конструкция автомобильных дорог, реализа-
ция социальных проектов.

главная стратегическая цель 
и наПравления развития

Александр БереСтов, председатель комитета 
Законодательного Собрания по аграрной политике:

На заседании комитета по аграрной политике мы получили ответы на 
все наши вопросы. Челябинская область имеет колоссальный экономи-
ческий, промышленный, интеллектуальный потенциал, и мы уверены, 
что наш регион будет динамично развиваться, добиваясь целей, про-

писанных в Стратегии-2035. Кроме того, сегодня порядка одного миллиона 
южноуральцев имеют садовые участки, на которых выращивают овощи и 

фрукты. Отмечу, что в бюджете регионального министерства сельского хозяйства заложены средства 
на поддержку и развитие инфраструктуры садовых товариществ. Депутаты комитета не станут 
просто ждать 2035 года, а регулярно будут отслеживать, как выполняется Стратегия в части 
аграрной политики.

Константин ЗАхАров, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области, председатель комитета по 
экономической политике и предпринимательству:

Замечания, которые депутаты сделали, будучи членами рабочих 
групп, учтены в новой редакции Стратегии-2035. Сегодня представи-
тели правительства сообщили конечные индикативные показатели. 

Цифры реалистичные. Считаем, что пришло время переходить к следу-
ющему этапу – запуску Стратегии. Но депутаты настояли на том, чтобы 
при рассмотрении итогов Стратегии 2020 года за период 2014 – 2018 годов 
будет дан отчет о выполнении ее целей. 2019 год станет переходным 
мостом между Стратегиями. Преемственность должна быть полной, чтобы в любой момент 
времени, рассматривая Стратегию-2035 и возвращаясь к Стратегии-2020, сделать работу над 
ошибками.

воздух. вода. земля
Направление экологической безопасности и рацио-

нального природопользования содержится в трех при-
оритетах Стратегии. Это «Чистый воздух», цель которого 

– привести качество атмосферного воздуха в соответ-
ствие с нормативными требованиями. Нужно выпол-
нить три задачи: создать систему мониторинга, повы-
сить эффективность контрольно-надзорной деятель-
ности, снизить выбросы промышленных предприятий. 
Цель приоритета «Чистая вода» - улучшение состояния 
водных объектов. Здесь также три задачи: устране-
ние угрозы загрязнения Аргазинского и Шершневского 
водохранилищ, строительство очистных сооружений, 
внедрение новых техпроцессов очистки сточных вод. 
В приоритете «Чистая земля» заложена цель создания 
отрасли безопасного обращения с отходами и развития 
природопользования.

мост между стратегиями
Развитие экономики и предпринимательства предусмотрено в про-

екте Стратегии в рамках реализации восьми стратегических приоритетов, 
направленных в том числе на привлечение инвестиций, увеличение 
вклада малого бизнеса в валовой региональный продукт, рост объ-
емов производства высокотехнологичной продукции, формирование 
научных компетенций международного класса, увеличение экспорта и 
поставок в другие регионы продукции с высоким уровнем добавленной 
стоимости.

В результате к 2035 году планируется увеличение следующих показа-
телей: объем инвестиций в основной капитал по полному кругу предпри-
ятий – в 2,8 раза (до 609,2 млрд рублей); объем отгруженной продукции 
(работ, услуг) – в 3,7 раз (до 5,7 трлн рублей), объем экспорта – в 3 раза 
(до 13,2 млрд долларов США), оборот субъектов малого и среднего пред-
принимательства – в 1,8 раза (до 3,2 трлн рублей). Удельный вес иннова-
ционных товаров, работ и услуг в общем объеме отгруженных товаров, 
работ, услуг планируется увеличить к 2035 году на 1,8 процентных пункта 
(до 9 процентов). 

Также на заседании комитета по экономической политике и предпри-
нимательству парламентарии отметили, что 2019 год должен стать сво-
его рода переходным мостом между Стратегией-2020 и Стратегией-2035. 
То есть, речь идет о преемственности двух региональных стратегий.

Проект стратегии:ключевым вопросом в повестке 
засеДания всех профильных 
комитетов законоДательного 
собрания челябинской области на 
прошлой неДеле стал проект 
стратегии социально-
экономического развития 
челябинской области на периоД 
До 2035 гоДа. в хоДе обсужДений 
парламентарии озвучили свои 
преДложения и замечания в аДрес 
разработчиков стратегического 
Документа – министерства 
экономического развития.

Работа над проектом Стратегии ведется давно, и депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области принимали в ней активное участие. Обсуждение документа с 
участием депутатского корпуса проходило на заседаниях 24 коллегиальных рабочих 

групп при органах исполнительной власти региона по отдельным направлениям стратегическо-
го планирования.

В марте 2018 года на заседаниях комитетов областного парламента состоялось предвари-
тельное рассмотрение проекта Стратегии с участием членов Экспертного экономического совета 
при Законодательном Собрании Челябинской области. В ходе обсуждения проекта Стратегии на 
комитетах были озвучены замечания и предложения по его доработке.

Документ также прошел процедуру общественного обсуждения и на других дискуссионных 
площадках с участием руководителей ведущих промышленных предприятий области, Южно-
Уральской торгово-промышленной палаты, Общественной палаты Челябинской области. 

Проект Стратегии был доработан Минэкономразвития с учетом всех замечаний и предложе-
ний и прошел согласование в установленном порядке с федеральными органами исполнитель-
ной власти.

Продолжение на стр. 5
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Подготовили Ирина Яббарова и Александр Патритеев

стратегия

основные индикаторы стратегии сми – наше все?
На совместном заседании комитета по мо-

лодежной политике, культуре и спорту и коми-
тета по информационной политике вице-спикер 
южноуральского парламента Марина Поддубная 
подчеркнула, что в сфере информационного со-
провождения реализации Стратегии нужно пред-
усмотреть ее электронное сопровождение. Кроме 
того, от комитета по информационной политике 
поступило, можно сказать, стратегически важное 
предложение: предусмотреть в документе главу о 
направлениях развития южноуральских СМИ.

– Уже сейчас нет ясного представления, что бу-
дет с газетами. Вообще, нужно понимать, какими 
будут медиа в Челябинской области и будут ли 
они или нет, – пояснила председатель Союза жур-
налистов Челябинской области Светлана Яремчук. 

– Предлагаем депутатам отработать с исполни-
тельной властью вопрос внимания к СМИ.

Марина ПоддуБнАя, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 

председатель комитета 
по информационной политике:

Сегодня мы дополнительно сформулировали еще два предложения по Страте-
гии-2035, касающиеся ведения комитета по информационной политике. Первое 
предложение состоит в том, чтобы в режиме онлайн, в электронном виде освещать 

реализацию Стратегии развития области, конечно, в свете плана мероприятий, который 
будет направлен на ее реализацию. Второе – обратить внимание в Стратегии на вопрос 
концепции развития средств массовой информации на территории Челябинской области. Это связано с разны-
ми факторами: и, конечно, с цифровизацией телевидения, и с функционированием телерадиокомпаний 
в городах и районах, и с местными газетами. Для этого совместно с исполнительной властью мы должны 
выработать конкретные предложения.

клюЧевые моменты

Главной целью Стратегии-2035 
является рост численности, благо-
состояния, продолжительности и 
качества жизни населения Челя-
бинской области.

Главным индикатором достиже-
ния стратегической цели развития 
Челябинской области на период 
до 2035 года является вхождение 
Челябинской области в число 10 
ведущих российских регионов по 
индексу человеческого развития. К 
2035 году при обеспечении средне-
годовых темпов роста валового 
регионального продукта на душу 
населения в 5,6 процента ожида-
емая продолжительность жизни 
при рождении достигнет 81 года.

Для достижения стратегической 
цели предусмотрено семь основ-
ных направлений развития и 25 

стратегических приоритетов, для 
каждого из которых определены 
мероприятия по их реализации, а 
также ежегодные целевые показа-
тели конечного результата.

Теперь слово – за депутата-
ми. Следующий за утверждением 
Стратегии этап – разработка плана 
мероприятий по ее реализации, в 
рамках которого будут обозначе-
ны конкретные действия исполни-
тельной власти для достижения 
поставленных задач. Сверстать его 
минэкономразвития области пла-
нирует в течение трех месяцев с 
момента принятия Стратегии. Па-
раллельно будет осуществляться 
процесс реформирования государ-
ственных программ с целью при-
ведения их в соответствие с новой 
Стратегией.

Анатолий БрАгин, заместитель 
председателя Законодательного 

Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по 

законодательству, государственному 
строительству и местному 

самоуправлению:
Вопрос стратегического планирования развития обла-
сти — крайне важный для всех жителей. В целом 
я удовлетворен представленным документом. Все замечания, озвученные 

депутатами ранее, учтены. Однако в представленном проекте Стратегии нет 
индикаторов по развитию местного самоуправления, кроме того, детальной 
проработки требует вопрос создания агломерации, поскольку эта тема сложная.

социальная нацеленность
Из представленных в проекте Стра-

тегии 25 стратегических приоритетов 
семь направлены на развитие сферы 
образования, здравоохранения, соци-
альной защиты. В их рамках определе-
ны 16 стратегических задач: создание 
условий для качественной медицин-
ской помощи, обеспечение квалифи-
цированными медицинскими кадра-
ми, устранение дефицита персонала, 
подготовка профессионалов мирового 
уровня, а также педагогов нового поко-
ления. Помимо этого, социальный блок 
предполагает возможность обучения 
в течение всей жизни и многое другое.

В результате реализации Стратегии 
социально-экономического развития 
Челябинской области на период до 2035 
года планируется повысить удовлетво-
ренность населения медицинской по-
мощью в 1,5 раза, объем экспорта ме-
дицинских услуг увеличится в 2,9 раза. 
Что касается уровня смертности южно-
уральцев в трудоспособном возрасте, 
то его планируется снизить в полтора 
раза, при этом в значительной степени 
запланирован рост рождаемости.

Серьезные задачи поставлены и по 
увеличению доли высококвалифициро-
ванных работников: с 33,6 процента в 
текущем году до 43 процентов в 2035 
году.

Также предполагается, что реализа-
ция Стратегии поможет снизить долю 
населения с доходами ниже прожиточ-
ного минимума в два раза.

Александр ЖурАвлев, 
председатель 

комитета  
Законодательного 

Собрания по социальной 
политике:

С удовлетворением отмечаю, 
что министерство экономиче-
ского развития Челябинской 

области учло все наши предложения, касающиеся разработ-
ки проекта Стратегии. Отрадно понимать, что в социальном 
блоке главный упор делается на человека и человеческий 
капитал. И особое внимание здесь уделяется вопросам об-
разования, увеличения продолжительности жизни, 
сохранения здоровья, увеличения доходов населения.

Эффективность управления
Развитие в сфере законодательства, государ-

ственного строительства и местного самоуправле-
ния предусмотрено в рамках двух стратегических 
приоритетов. Речь идет о развитии городских агло-
мераций и транспортной инфраструктуры, а также 
об эффективном государственном управлении.

Комплекс мер и инструментов, которые содер-
жатся в проекте Стратегии, позволят обеспечить 
прирост населения в десяти муниципальных об-
разованиях; численность граждан, проживающих в 
агломерациях, планируется увеличить к 2035 году 
на 34 тысячи человек. Также ожидается рост уров-
ня удовлетворенности населения деятельностью 
органов исполнительной власти в 2,2 раза (до 80 
процентов к 2035 году). К 2035 году планируется до-
вести долю граждан, которые удовлетворены каче-
ством предоставления государственных и муници-
пальных услуг, оказываемых в электронном виде и 
через МФЦ, до 96 процентов. Амбициозные планы 
и по доле населения, участвующего в управлении 
развитием Челябинской области. Предполагается, 
что она вырастет в четыре раза (до 20 процентов 
к 2035 году). При этом в 2,7 раза снизится доля 
населения в возрасте 15 – 72 лет, столкнувшегося с 
проблемами при получении государственных и му-
ниципальных услуг через официальные веб-сайты 
и порталы.

что изменилось в Проекте стратегии с марта 2018 года

олег голиКов, заместитель 
председателя Законодательного 

Собрания Челябинской области, 
председатель комитета по 

строительной политике и ЖКХ:

Комитет по строительству и ЖКХ одним из 
первых рассмотрел проект Стратегии соци-
ально-экономического развития Челябин-

ской области до 2035 года. После обсуждения 
депутаты озвучили в адрес министерства экономического развития 
области ряд замечаний. В первую очередь они касаются источников 
финансирования мероприятий по вводу в эксплуатацию нового жилья, 
расселению граждан из ветхоаварийного жилья, ремонту и строитель-
ству дорог.

Один из болезненных для области вопросов –  газификация, по этому 
направлению Стратегией предусмотрена программа газификации жи-
лищно-коммунального хозяйства, промышленных и иных организаций, 
в рамках которой планируется газифицировать населенные пункты ре-
гиона. Однако депутаты обратили внимание минэкономразвития 
на отсутствие соответствующих индикативных показателей.
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Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина

Председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш с 

заместителями Анатолием Брагиным, 
Мариной Поддубной и Константином 
Захаровым тепло приветствуют го-
стей – вице-спикера Государственного 
Собрания Рустама Ишмухаметова и 
представителя Республики Башкор-
тостан в Челябинской области Амура 
Хабибуллина. После символического 
обмена сувенирами принимающая 
сторона предлагает побеседовать в 
неформальной обстановке.

– В последний раз наша делегация 
была у вас в гостях примерно пять 
лет назад, – напоминает Владимир 
Мякуш.

– Верно, в 2013 году, – соглашается 
Рустам Ишмухаметов. – Между нами 
подписано соглашение о сотрудниче-
стве от 7 июня 2013 года.

Он отмечает, что нынешний приезд 
приурочен к 85-летию Челябинской 
области, но это также и повод обсудить 
общие темы, которые, естественно, 
существуют между соседними реги-
онами.

– Действительно, точек соприкосно-
вения много, – отмечает Константин 
Захаров. – В мой избирательный округ 
входит горнозаводская зона, грани-
чащая с Башкортостаном, и ежегод-
но определенное количество наших 
жителей едут получить медицинские 

услуги в Уфу, которая ближе географи-
чески. Было бы полезно более деталь-
но обсудить эту тему с точки зрения 
работы ФОМС, а главное – интересов 
людей.

– Согласен, нужно понимать, в ка-
ких направлениях сильна Республика 
Башкортостан, а в каких сильна Че-
лябинская область, чтобы целена-
правленно рекомендовать жителям 
необходимую медицинскую помощь, 

– поддерживает Амур Хабибуллин.
– По фельдшерско-акушерским пун-

ктам в сельских территориях проблем 
стало меньше, в прошлом году целе-
направленно выделялись средства из 
областного и федерального бюджетов 

на открытие новых и ремонт существу-
ющих ФАП, – акцентирует внимание 
коллег Владимир Мякуш.

В свою очередь Марина Поддубная 
добавляет, что в регионе востребова-
ны программы «Земский доктор» и 
«Земский фельдшер». Гости подтверж-
дают, что и на территории Башкорто-
стана активно реализуются эти про-
граммы.

– Работаем по наказам избира-
телей, два года назад внедрили 
проект, в рамках которого каждому 
муниципалитету выделяется по три 
миллиона рублей в год. Сумма не-
большая, но она позволяет решать 
первоочередные вопросы на местах, 

– говорит Рустам Ишмухаметов.
– Мы тоже собрали наказы избира-

телей и договорились с губернатором 
Борисом Дубровским о ежегодной 
реализации программы «Реальные 
дела», – отмечает председатель Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области. – Кроме того, активно реа-
лизуются партийные проекты «Город-
ская среда», «Парки малых городов» 
и другие программы, подкрепленные 
финансированием областного бюдже-
та. Сейчас идет большая подготовка к 
саммитам ШОС и БРИКС. Представите-
ли нашего правительства специально 
ездили в Уфу, которая уже встречала 
участников этих мероприятий.

– Уверен, у Челябинской области 
все получится, – заявляет вице-спикер 
башкирского Курултая. – Потенциал 
у вашего региона большой в разных 
сферах. Кстати, у Республики Башкор-
тостан и Челябинской области один из 
самых больших товарооборотов. Так 
что мы с вами – опорные регионы. 

На самом деле для нас Челябинская 
область не чужая, здесь проживает 
самая крупная диаспора башкир. По-
бывав в полномочном представитель-
стве, мы убедились, какая серьезная 
работа проводится по поддержке на-
ших земляков, в том числе и моло-
дежи.

– Могу сказать откровенно, с ва-
шими земляками приятно жить и 
работать, – говорит Владимир Мя-
куш.– Это люди честные, порядочные, 
трудолюбивые, и помогать им одно 
удовольствие. В свою очередь двери 
нашего Законодательного Собрания 
всегда открыты для вас.

В завершение встречи, когда сто-
роны уже готовились к общей фото-
графии, открылся интересный факт: в 
этом году Республика Башкортостан 
отмечает свое 100-летие. Коллеги из 
Курултая пригласили южноуральских 
парламентариев на юбилейные меро-
приятия, которые запланированы на 
лето.

рустам иШМухАМетов, заместитель 
Государственного Собрания Республики 
Башкортостан:

Мы с удовольствием встретились с нашими коллегами из Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, обсудили общие вопросы законот-
ворчества и других отраслей и сфер – это касается экологии, транспортного 

обслуживания, обращения с ТКО. Мы видим перспективы сотрудничества на-
ших профильных комитетов, в том числе по проведению совместных круглых 
столов, выработке законодательных инициатив в Государственную Думу. Встре-
ча получилась плодотворной, и от имени временно исполняющего обя-
занности Главы Республики Башкортостан Радия Хабирова поздравляю 
южноуральцев с 85-летием Челябинской области.

владимир МяКуШ, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области:

У Челябинской области сложились тесные, конструктивные, добрососед-
ские отношения с Башкортостаном, как и у нашего парламента – с Госу-
дарственным Собранием Республики. Между нами заключено соглашение 

о сотрудничестве, и мы поддерживаем друг друга в любых инициативах, с кото-
рыми выходим в Госдуму, Совет Федерации. Эта дружба помогает сверять наши 
позиции, а главное – служит на благо жителей двух регионов, на благо нашего 
населения. Мы настроены на дальнейшую совместную работу, и я предложил 
своим башкирским коллегам пролонгировать наше соглашение. Думаю, 
что в ближайшее время состоится такая встреча или на территории Баш-
кортостана, или на территории Челябинской области. 

уважаемого человека, когДа 
на его улице празДник, 
прихоДят позДравить               
не только роДные и Друзья,   
но и ближайшие сосеДи. это 
правило распространяется       
и на регионы. в День 85-й 
гоДовщины с момента 
образования нашей области 
челябинск посетили 
официальные преДставители 
республики башкортостан.       
в законоДательном собрании 
состоялась встреча 
южноуральских 
парламентариев с коллегами 
из курултая – 
госуДарственного собрания 
башкортостана.

дружба на благо регионов

в 2013 году между законодательным собранием 
Челябинской области и государственным собранием 
ресПублики башкортостан было ПодПисано 
соглашение о сотрудниЧестве. в 2019 году, 
знаменательном для обоих регионов,  Планируется 
Пролонгировать соглашение

Представители законодательной власти Челябинской области и Республики Башкортостан 

Слева направо: Амур Хабибуллин, Рустам Ишмухаметов и Владимир Мякуш
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По традиции сотрудники СМИ 
и PR-служб будут состязать-
ся на трассах зимнего кар-

тинга, в слаломе на горных лыжах 
или сноубордах в окрестностях озера 
Банного. Однако в этом году Кубок 
впервые проходит при поддержке 
губернатора Челябинской области 
Бориса Дубровского, что априори 
повышает престиж соревнований, а 
значит, и желание команд на других 
посмотреть и себя показать. Известно, 
что помимо уже знакомых лыжных 
дружин (например, из Башкортоста-

на) формируется сборная журнали-
стов Чеченской Республики, команды 
представителей из разных городов 
«Российской газеты», «Комсомоль-
ской правды». Планирует приехать 
команда из ближнего зарубежья – 
Казахстана.

С 2019 года Межрегиональный 
кубок СМИ по зимнему двоеборью 
(горные лыжи/сноуборд и картинг) 
решено посвятить памяти председа-
теля южноуральского Союза журна-
листов Ольги Давиденко, которая на 
протяжении многих лет была орга-

низатором и идейным вдохновите-
лем соревнований. Действительно, 
первые два года Кубок имел отчасти 
местечковый формат, с приходом 
Ольги Владимировны, которая сама 
подавала пример коллегам, регуляр-
но поднимаясь на пьедестал, Кубок 
стал развиваться.

И совсем не случайно, что жур-
налисты из числа постоянных участ-
ников сегодня выросли до уровня 
профессионалов и им уже несколько 
тесны рамки Кубка. Поэтому с нынеш-

него года в программу турнира вво-
дится дополнительный вид – личный 
зачет в горных лыжах и сноуборде.

С другой стороны, специально для 
тех, кто впервые встанет на лыжи или 
сноуборд, организуют бесплатные ма-
стер-классы с инструкторами.

Кроме того, на пресс-конференции 
Семен Мительман представил глав-
ный трофей соревнований, выполнен-
ный в оригинальном форм-факторе. 

Кому достанется главная награ-
да Межрегионального кубка СМИ по 

зимнему двоеборью имени Ольги Да-
виденко, узнаем в феврале.

Александр Патритеев.
Фото Олега Каргаполова

журналисты со всей россии приеДут в феврале на южный урал, 
чтобы принять участие в VI межрегиональном кубке сми по 
горнолыжному спорту. в этом гоДу траДиционные соревнования 
Для преДставителей прессы получили ряД нововвеДений. о том, 
что жДет участников, рассказали на пресс-конференции 
организаторы и иДейные вДохновители турнира – Депутат 
законоДательного собрания семен мительман, вице-губернатор 
челябинской области ваДим евДокимов, преДсеДатель 
регионального союза журналистов светлана яремчук                       
и преДставители «ммк-курорт».

Семен МительМАн, председатель комитета 
Законодательного Собрания по Регламенту 
и депутатской этике (фракция «Единая Россия»):

У Ольги Давиденко было несколько проектов, и я посчитал, что их нужно 
продолжать. В частности, в эти дни, а именно 21 января, вышел второй 
том книги о журналистах Челябинской области. Первый том успел выйти 

при жизни Ольги. На Кубке победителям во всех номинациях будем дарить 
экземпляры книги. Кроме того, к Кубку выходит музыкально-поэтический 
альбом, посвященный Ольге Давиденко. Альбом также будет вручаться побе-
дителям соревнований. Другой проект – это конкурсы работ журналистов 
и сотрудников пиар-служб. Заявляю, что конкурсы будут проходить еже-
годно, с вручением премий в трех номинациях. 

вадим евдоКиМов, 
заместитель 
губернатора Челябинской 
области:

У Челябинской области есть опыт 
и все условия для проведения 
как всероссийских, так и между-

народных спортивных мероприятий, в 
том числе и по зимним видам спор-
та. Кубок СМИ развивается, с каждым 
годом в нем принимают участие все 
больше желающих, и, как мне кажется, 
для этого выбрано удачное место – 
горнолыжный центр «Металлург-Маг-
нитогорск» на озере Банном. Благода-
ря этим соревнованиям Челябинская 
область добавляет себе опреде-
ленный процент людей, массово 
занимающихся спортом.

Светлана яреМчуК, председатель Союза 
журналистов Челябинской области: 

Кубок СМИ по горнолыжному спорту – один из самых успешных проектов 
Ольги Давиденко, потому что из небольшого соревнования мероприятие 
переросло в межрегиональный турнир. Журналисты – это люди, как 

правило замотанные работой, им всегда некогда. Но в то же время они любят и 
экстремальные виды спорта, и Ольга, поняв этот тренд, сумела вывести Кубок 
на новый уровень. Сегодня соревнования становятся всероссийскими. 
И это здорово, поскольку идет на пользу туристической привлекатель-
ности нашего региона. 

кубок в краю горнолыжек
турнир по гандболу па-

мяти председателя зако-
нодательного собрания 
Челябинской области в.ф. 
давыдова;

турнир по хоккею в ва-
ленках среди воспитанни-
ков детских домов «мы 
верим в каждого!»;

турнир по волейболу 
памяти председателя за-
конодательного собрания 
Челябинской области в.ф. 
давыдова;

турнир по быстрым 
шахматам памяти предсе-
дателя законодательного 
собрания Челябинской об-
ласти в.ф. давыдова;

турнир по хоккею в ва-
ленках на кубок законо-
дательного собрания Че-
лябинской области «играй 
по-нашему!»;

кубок законодательно-
го собрания Челябинской 
области по мини-футболу 
среди любительских ко-
манд (с 2015 года).

законодательным собранием 
Челябинской области с 2005 
года Проводятся:

Общее финансирование под-
программы из федерального 
и областного бюджетов на 

2018 год составило 8 миллиардов 175,3 
миллиона рублей. Стоит отметить, что 
подпрограмма реализуется по несколь-
ким направлениям.

Так, по направлению «Дети-сиро-
ты» объем финансирования составил 
3,9 миллиарда рублей. Деньги были 
направлены на обучающие курсы для 
специалистов, которые работают с по-
тенциальными приемными мамами и 
папами. Часть средств направлялась на 
содержание социальных учреждений, в 
которых воспитываются дети-сироты. 
В общей сложности такую финансовую 
поддержку бюджета в регионе полу-
чила 51 организация. Также предо-

ставлялись выплаты 362 гражданам, 
которые усыновили или взяли под опе-
ку (в приемную семью) ребенка-сироту. 
Предусмотрены в рамках этого направ-
ления и выплаты на приобретение де-
тям-сиротам жилья.

Более четырех миллиардов ру-
блей в рамках подпрограммы потраче-
но по направлению «Поддержка детей 
и семей с детьми». В данном случае 
643 семьи получили выплаты в рамках 
регионального материнского капитала, 
стабильно предоставлялись выплаты 
областного единовременного пособия 
при рождении ребенка, а также еже-
месячные выплаты гражданам, имею-
щим детей в возрасте до трех лет.

Действующая в регионе поДпрограмма «Дети южного урала», 
которая реализуется с 2017 гоДа, Доказала свою эффективность.     
к такому вывоДу пришли Депутаты, рассматривая ее итоги за 2018 
гоД на январском засеДании комитета по социальной политике. 
позицию парламентариев разДелила и контрольно-счетная палата 
челябинской области.

8 миллиардов 275,3 миллиона — объем финансирования из областного и 
федерального бюджетов на реализацию ПодПрограммы «дети южного урала».

Окончание на стр. 8.

«дети южного урала»: комПлексный Подход

Оргкомитет IV Кубка СМИ по горнолыжному спорту

Семен Мительман демонстрирует Кубок, который будет 
вручен победителю турнира
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социальная политика

Впрошлом году двое южно-
уральцев были удостоены 
знака отличия Челябинской 

области «Материнская слава» I степени, 
шесть человек награждены знаком от-
личия «Материнская слава» III степени.

Также напомним, что в прошлом 
году законодатели приняли решение 
дать многодетным семьям право вы-
бора между бесплатным получением 
земельного участка для жилищного 
строительства и денежной выплатой. 
После вступления закона в силу в ор-
ганы социальной защиты поступило 
137 заявлений от многодетных семей, 
пожелавших получить социальную вы-
плату взамен земельного участка. По 
45 заявлениям было принято положи-
тельное решение, 65 находится в ста-
дии рассмотрения, 27 семьям отказано 
по объективным причинам.

Ведется работа по направлению 
«Профилактика безнадзорности и пра-
вонарушений несовершеннолетних», 
на которую в прошлом году в рамках 
подпрограммы «Дети Южного Урала» 
было выделено 447,8 тысячи рублей. 
В основном эти средства направлялись 
на проведение курсов повышения ква-
лификации специалистов органов со-
циальной защиты.

Что касается последнего, четвертого, 
направления подпрограммы – «Дети с 

ограниченными возможностями здо-
ровья», то на его реализацию было за-
планировано 100 тысяч рублей. Денеж-
ные средства также были направлены 
на обучение специалистов.

В ходе обсуждения парламентарии 
обратили внимание на невысокое фи-
нансирование двух последних направ-
лений подпрограммы. Однако, отвечая 
на вопросы депутатов, министр соци-

альных отношений Челябинской обла-
сти Татьяна Никитина пояснила, что это 
лишь часть предусмотренных средств. 
В рамках других программ, действую-
щих в регионе, на поддержку детей с 
ограниченными возможностями здо-
ровья, а также на профилактику без-
надзорности и правонарушений среди 

детей, предусмотрено более высокое 
финансирование.

По словам министра соцотношений, 
в области ведется серьезная межве-
домственная работа. Свои целевые 
направления есть у министерства об-
разования и науки области, других 
ведомств. Например, солидное финан-

сирование помощи детям-инвалидам 
предусмотрено в рамках программы 
«Доступная среда».

Подводя итоги обсуждения, пред-
седатель комитета по социальной по-
литике Александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия») обратил внимание, 
что для Южного Урала по-прежнему 
остается проблемным вопрос, касаю-
щийся обеспечения жильем детей-си-
рот и детей, оставшихся без попечения 
родителей.

– На 2019 год финансирование на эти 
цели запланировано в объеме прошло-
го года, – обратил внимание Александр 
Журавлев. – Понятно, что этих средств 
недостаточно. Поэтому считаю, что мы, 
как депутаты Законодательного Собра-
ния, должны обратиться к губернатору 
с просьбой рассмотреть возможность 
увеличения финансирования на приоб-
ретение жилья детям-сиротам. Это на-
правление, как и прежде, будет в зоне 
особого контроля парламентариев.

В целом же депутаты довольны 
результатами реализации подпро-
граммы «Дети Южного Урала» за про-
шлый год. По мнению парламентариев, 
проводимая работа дает возможность 
обеспечивать комплексный подход 
в плане поддержки детей и семей с 
детьми.

Ирина Яббарова

Александр ЖурАвлев, председатель комитета 
Законодательного Собрания по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

В рамках работы комитета мы рассмотрели итоги реализации подпро-
граммы «Дети Южного Урала». Должен отметить, что на ее исполнение 
заложено солидное финансирование – более восьми миллиардов рублей. 

Учитывая актуальность направлений, действующих в рамках подпрограммы, 
нам крайне важна ее эффективность. Также свою высокую оценку финансово-
экономической эффективности дала и Контрольно-счетная палата области. По 
словам аудиторов, все индикативы выполняются в полном объеме. Однако 
депутаты все же обратили внимание на необходимость увеличения финан-
сирования по направлению «Дети с ограниченными возможностями 
здоровья». Также считаем важным увеличивать объем расходов на при-
обретение жилья детям-сиротам.

«дети южного урала»: комПлексный Подход

в рамках ПодПрограммы «дети южного 
урала» действует Четыре наПравления:

«дети с ограниЧенными возможностями 
здоровья»;
«Профилактика безнадзорности и 
Правонарушений несовершеннолетних»;
«дети-сироты»;
«Поддержка детей и семей с детьми».

ü
ü
ü

20 826 
многодетных семей 
получили дополнительную 
выплату 
на оплату жилья и 
коммунальных услуг.

11 384 ребенка 
было направлено 
на санаторно-курортное 
оздоровление.

ü

Особое внимание в подпрограмме уделено детям с 
ограниченными возможностями здоровья


